

3885/AB XX.GP

Die Abgeordneten zum Nationalrat Kopf und Kollegen haben am 26. März 1998 unter der Nr. 3990/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreff Europäische Jugendsporttage in Wien gerichtet deren Wortlaut der Beilage zu entnehmen ist.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu Frage 1:

Mir ist bekannt daß es Bestrebungen gegeben hat anlässlich der Europäischen Sportkonferenz 1995 ein Jugendmeeting durchzuführen. Diese Veranstaltung konnte letztlich nicht durchgeführt werden weil nach Angaben der Österreichischen Bundes - Sportorganisation das internationale Interesse nicht ausreichend war.

Zu Frage 2:

Der Gedanke im Rahmen der Österreichischen Präsidentschaft Jugendsporttage durchzuführen beruht selbstverständlich auf den im Jahre 1995 damals schon sehr wesentlich unter Mitarbeit des Bundeskanzleramtes entwickelten Ideen einer europäischen Begegnung.

Zu den Fragen 3 bis 7:

Im Vordergrund der Veranstaltung sollte die Zielsetzung stehen, Österreich als Sportland zu positionieren sowie eine Umsetzung zu erreichen, die der Präsidentschaft Österreichs gerecht wird.

Durch eine professionelle Vorbereitung sollte das internationale Interesse an einer Teilnahme geweckt werden. Demzufolge wurde eine Agentur mit der Erstellung einer Machbarkeits - und Finanzierungsstudie beauftragt. Diese Agentur hat sich insbesondere erfolgreich durch das Pilotprojekt „Sporthits for Kids“ ausgewiesen. Auf der Basis dieser Studien wurden weitere konzeptionelle Schritte gesetzt: So werden unter anderem 29 österreichische Städte als Patenstädte mitwirken, ebenso sind 29 Wiener Schulen an das Konzept angebunden; es wird weiters einen großen Behindertenstützpunkt geben. Auch die Stadt Wien trägt durch ein attraktives Programm im Wiener Messegelände dazu bei, daß die Jugendsporttage zu einem großen Fest in Wien werden können.

Nach zahlreichen Diskussionen - auch mit den Sportverbänden - ist man übereingekommen, daß auch die weitere Ausführung des Konzepts durch das Bundeskanzleramt erfolgen soll.

Zu Frage 8:

Es hat sich um zwei Aufträge in den Monaten Oktober 1997 bis Jänner 1998 gehandelt. Die Gesamtaufwendungen betragen S 180.000,- plus 20 % Mehrwertsteuer.

Zu Frage 9:

Die Europäischen Jugendsporttage werden am 18. und 19. September 1998 stattfinden.

Zu Frage 10:

Die konzeptionellen Arbeiten sind im wesentlichen abgeschlossen.

Zu Frage 11:

Die Finanzierung erfolgt durch den Bund, durch viele Leistungen der Stadt Wien, durch 29 österreichische Städte und Gemeinden sowie über Sponsoren und Zuschüsse der Europäischen Union. Die genauen Beträge richten sich nach der Möglichkeit des Sponsoring bzw. nach dem Ausmaß der Förderung durch die Europäische Union, für die Grundsatzzusagen vorliegen. Die Restfinanzierung durch den Bund kann derzeit mit 1 bis 1,2 Millionen Schilling angesetzt werden.